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En el caso de llegar a la Casa Rosada, Alberto Fernández está dispuesto a revisar 
todos los acuerdos bilaterales sellados por la Argentina con Gran Bretaña 
respecto al conflicto de las islas Malvinas. “En memoria de los soldados, me voy a 
ocupar que las cosas sean distintas”, había anticipado en el debate presidencial 
del último domingo. La gobernadora Rosana Bertone y su par electo, 
Gustavo Melella, expresaron su apoyo a la iniciativa. PÁGS. 4/6

PÁG.  7
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Tras una nueva reunión de Comisión en el Concejo Deliberante de Río Grande, el proyecto que 
impulsa la concejal Miriam Mora para el cultivo y posterior producción de cannabis medicinal 
no reúne, por el momento, los votos necesarios para ser tratado 
en la próxima sesión ordinaria.

MUNICIPALES

PROYECTO PARA PRODUCIR CANNABIS MEDICINAL 
AÚN NO LOGRA CONSENSO ENTRE CONCEJALES

MUNICIPALES

PÁG. 8

UOM INSISTIRÁ CON EL RECLAMO DE MEJORA SALARIAL

PÁG. 3

Alrededor de cien efectivos policiales, entre los que se incluye a un equipo especializado en la 
búsqueda de personas proveniente de Chile, comenzaron ayer un nuevo operativo para dar 
con Nicolás Duarte Luna, desaparecido hace cinco meses en Tolhuin.

CASI 100 POLICÍAS INICIARON MEGAOPERATIVO DE
BÚSQUEDA DE NICOLÁS DUARTE LUNA EN TOLHUIN

La Dirección de Ecología y 
Medioambiente del Municipio, en 
conjunto con el Club de Ciencias del 
Colegio EPEIM, iniciaron un ciclo de 
charlas sobre impacto ambiental, 
residuos y cambio climático. Los 
próximos encuentros se llevarán a cabo 
el 23 de octubre y el 5 
de noviembre.

Desde la Municipalidad de Ushuaia 
informaron sobre el reinicio de 
distintas obras, entre ellas la Calle de la 
Estancia, que está contemplada en el 
presupuesto y se va a terminar durante 
esta temporada. 

INICIAN CHARLAS 
SOBRE AMBIENTE

PÁG. 7

APOYO FUEGUINO PARA “REVISAR” 
ACUERDOS POR MALVINAS USHUAIA RETOMA 

OBRAS PÚBLICAS 

A pesar del comunicado de AFARTE en el que se niega cualquier posibilidad de mejora salarial 
para lo que resta del año, dirigentes de la seccional Río Grande de la UOM mantienen este jueves 
una reunión en Buenos Aires para reclamar “continuidad laboral, condiciones 
de trabajo y un aumento salarial”.
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ECONOMÍA

POR LA CRISIS, TOTAL AUSTRAL SUSPENDIÓ 
EL ‘PROYECTO FÉNIX’ EN TIERRA DEL FUEGO

RÍO GRANDE. “Es un proyecto 
que vale la pena si las condiciones 
están acá. Si vemos una ventana de 
rentabilidad con exportaciones, po-
dría concretarse sin problemas”, dijo 
a la revista Trama el director general 
de Total Austral en Argentina, Domi-
nic Marion, sobre la suspensión del 
‘Proyecto Fénix’ en la costa de Tierra 
del Fuego.

Fénix es un yacimiento de gas 
descubierto por Total, ubicado a 60 
kilómetros al norte de la costa fue-
guina frente a la Bahía San Sebas-
tián, y desde la empresa estimaron 
que será similar a Vega Pléyade en 
términos de reserva de gas.

Para la construcción e instalación 
de la plataforma, así como para el 
tendido del gasoducto en tierra y la 
construcción de la infraestructura 
necesaria, se demanda una inver-
sión de US$ 1.000 millones aproxi-
madamente.

Consultado sobre si será posible 
retomar el proyecto en los próximos 
2 o 3 años, Marion aseguró que se 
trata de “un proyecto sólido, pero te-
nemos que asegurar las condiciones 
del mercado a mediano plazo”.

“Debemos decidir el desarrollo y 

eso depende de la situación política 
en el país. Es un proyecto que vale la 
pena si las condiciones están acá. Si 
vemos una ventana de rentabilidad 
con exportaciones, podría concre-
tarse sin problemas”, afirmó. 

Por último, el director general de 

Lo confirmó Dominic Marion, director general de Total Austral, sobre uno de los proyectos de inversión más importantes de la petrolera francesa en 
Tierra del Fuego. “Es un proyecto sólido, pero tenemos que asegurar las condiciones del mercado a mediano plazo”, señaló.

ESTUDIANTES DE RÍO GRANDE VISITARON LA LEGISLATURA
USHUAIA. En el marco de un viaje 

de estudios del área Ciencias Sociales, 
alumnos de la Escuela Nº 2 de adoles-

INTERÉS GENERAL

centes y adultos “Wikam” se entrevista-
ron con la vicepresidenta 2ª de la Cáma-
ra, legisladora Liliana Martínez Allende 

y el vicegobernador Juan Carlos Arcando, 
en ejercicio del Poder Ejecutivo. Los estu-
diantes, del barrio Austral de Río Grande, 

buscan dar por finalizado un proyecto 
institucional sobre Tierra del Fuego y so-
licitaron la colaboración en el traslado, a 
la legisladora Andrea Freites (FPV – PJ).

En la reunión, los alumnos de-
tallaron los aspectos centrales de su 
trabajo grupal, el que les permitió, a 
muchos de ellos, conocer por primera 
vez el centro y sur fueguinos. “Buscan 
conocer la principal tarea legislativa y 
el funcionamiento de las instituciona-
les de Tierra del Fuego”, señalaron. En 
particular, en la capital también reco-
rrieron el Museo del Presidio; la sede 
de Presidencia de la Legislatura, el 
centro ushuaiense y el Parque Nacio-
nal Tierra del Fuego.

La docente Sonia Pintos señaló que 
la oportunidad del viaje –gestionado por 
el Parlamento- es propicio para diferen-
ciar “la teoría de la práctica” en una visi-
ta de campo. Agradeció la presencia de 
las autoridades del Parlamento.

Total Austral confirmó que “en Tierra 
del Fuego no tenemos proyectos adi-
cionales para este año”, recordando 
que en mayo último “expandimos la 
planta Cañadón Alfa, donde se rea-
liza el tratamiento de la producción 
proveniente de los siete yacimientos 

offshore y onshore”.
“El proyecto empleó a 600 per-

sonas, demandó 21 meses de tra-
bajo y significó una inversión de 
u$s 200 millones. Actualmente 
estamos enfocados en el manteni-
miento, cerró.
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GOBIERNO

INSTALARÁN CARGADORES SOLARES PARA CELULARES

USHUAIA. La Dirección Provin-
cial de Energía instalará en Ushuaia 
y Tolhuin terminales solares de carga 
para teléfonos celulares, para lo cual 
ya lanzó una prueba piloto consis-
tente en un llamado a licitación para 
la adquisición por 510 mil pesos de 
tres terminales de esas característi-
cas, cuyas ofertas serán abiertas el 
miércoles 23 de octubre.

El titular del mencionado organis-
mo provincial, Alejandro Ledesma, 
precisó que la idea es “instalar dos de 
las terminales en la capital fueguina y 
una en la ciudad mediterránea”.

Ledesma comentó que dentro de 
la DPE existe un área “en la que ve-

níamos trabajando desde hace algún 
tiempo con el propósito de colocar 
paneles solares con cargadores para 
celular” y anotó que “la idea es pro-
mover todo lo relacionado con las 
energías alternativas”.

En ese aspecto dijo que con estas 
primeras tres torres con paneles so-
lares, se podrá evaluar si este sistema 
de generación de electricidad resulta 
aplicable a la zona centro y sur de la 
provincia, sobre todo en la época in-
vernal que en este lugar del país tie-
ne muy pocas horas de sol.

En cuanto a los lugares donde 
se instalarían los paneles, comen-
tó que “a pedido de la gobernadora, 

uno estaría en la plaza de las 640 Vi-
viendas”, a cuyos efectos “hablé con 
el intendente, con quien quedamos 
en buscar el otro lugar en el que se 
colocaría la segunda torre, siempre 
teniendo en cuenta que sea donde 
mayor cantidad de gente transite”.

Si bien observó que “aún tene-
mos que hablar con el intendente 
de Tolhuin, calculamos que el lugar 
donde podríamos consensuar la ubi-
cación de la torre sería la plaza que 
está al lado del Registro Civil y de la 
escuela”.

El titular de la DPE estimó que 
“entre la primera y la segunda sema-

na de noviembre ya las vamos a te-
ner instaladas”.

El Presidente del organismo des-
centralizado se esperanzó en que 
tras esta primera experiencia, “de 
obtenerse un resultado favorable en 
cuanto las prestaciones de estos dis-
positivos” las futuras autoridades de 
la DPE avancen en la instalación de 
una red de cargadores solares “que 
abarque a más sectores de Ushuaia”.

Ledesma subrayó la importancia 
de que “empecemos a trabajar en 
consonancia con lo que sucede en 
todo el país, en materia de energías 
renovables”.

La Dirección Provincial de Energía (DPE) confirmó que instalará en Ushuaia y Tolhuin terminales solares de carga para teléfonos celulares, para lo cual ya 
lanzó una prueba piloto consistente en un llamado a licitación para la adquisición por 510 mil pesos de tres terminales de esas características

AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
09- Septiembre     Octubre              0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          15       16      1 7       18         21

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
09- Septiembre     Octubre              0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         16          17        18
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

09- Septiembre     Octubre                0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

MUNICIPALES

RETOMARON LAS OBRAS 
EN CALLE DE LA ESTANCIA

USHUAIA. La Municipalidad in-
forma que por haberse retomado la 
obra de la calle De la Estancia en el 
barrio del Río Pipo, se realizó el cor-
te de calle en la arteria mencionada, 
entre el Puente de la Mujer y calle 
Los Ñires.

El primer corte es en Los Ñires y 
Barrio Guardacosta. Corte en Guar-
dacostas y el puente de la Mujer, 
permitiendo el ingreso al barrio por 
calle Del Norte.

Corte en bocacalle Del Sur y De 
la Estancia y corte en De la Estancia 
intersección con Del Recodo.

Cabe recordar que la obra de este 
sector del barrio está contemplada 

en el presupuesto y se va a terminar 
durante la presente temporada que 
recién comienza. La calle De la Es-
tancia será en hormigón y las trans-
versales de las escuelas y centro de 
salud.

La obra forma parte del plan vial 
delineado por la Secretaría de Plani-
ficación e Inversión Pública y per-
mitirá a cientos de familias acceder 
a sus viviendas por la calle pavimen-
tada con hormigón, una obra larga-
mente anunciada en gestiones ante-
riores y, de acuerdo a las condiciones 
climáticas, antes de finalizar la pre-
sente temporada todos los vecinos 
del sector podrán disfrutarla.

La obra de este sector del barrio está contemplada en el presupuesto y 
se va a terminar durante la presente temporada que recién comienza. La 
calle De la Estancia será en hormigón y las transversales de las escuelas 
y centro de salud.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

POLÍTICA

FERNÁNDEZ REVISARÁ TODOS LOS ACUERDOS 
CON GRAN BRETAÑA SI GANA LAS ELECCIONES

BUENOS AIRES. La revisión que 
estudia Fernández implica replantear 
el Acuerdo que en 1989 firmó Carlos 
Menem en Madrid para poner bajo 
un paraguas el debate de soberanía 
y avanzar en otros temas de las rela-
ciones bilaterales. La sola mención 
de esta posible estrategia generó una 
fuerte preocupación en el Foreign 
Office, que está a cargo de las relacio-
nes exteriores de Gran Bretaña.

Durante el primer debate presi-
dencial, Alberto Fernández expresó 
de manera tajante y con el dedo se-
ñalando a Mauricio Macri que “en 
memoria de los soldados, me voy a 
ocupar que las cosas sean distintas. 
Quiero que volvamos a reivindicar el 
compromiso por la soberanía de las 
islas Malvinas”, propuso como uno 
de los ejes de su probable gobierno.

Esa frase encerraba, aunque po-
cos lo sabían, la idea que tiene el can-
didato del Frente de Todos de hacer 
una “revisión plena” de los acuerdos 
diplomáticos con Gran Bretaña en el 
caso de ganar las elecciones y llegar a 
la Casa Rosada.

Dos asesores del candidato pre-
sidencial Fernández confirmaron a 
Infobae que su intención es revisar 
todos los acuerdos bilaterales sus-
critos con Londres. “Es hora de que 
haya una revisión de todo. Ya pasaron 
30 años del acuerdo de Madrid y no 
hemos avanzado nada”, sintetizó uno 
los asesores que tiene larguísima ex-
periencia en la arena diplomática.

Esa revisión incluiría, por cierto, 
la palabra que hasta ahora era in-
tocable en la diplomacia de ambos 
países: “paraguas”, que en la jerga 
del Foreign Office y la Cancillería de 
Argentina significaba reconocer el 
conflicto, ponerlo a resguardo para 
encontrar una solución pacífica, y 
avanzar en la profundización de las 
relaciones bilaterales.

De hecho, en el debate presiden-
cial Alberto Fernández chicaneó a 
Macri afirmando que “en estos años 
el gobierno se ocupó mucho de a ha-
cer comercio con el Reino Unidos so-
bre las Islas Malvinas y se olvidó de la 

soberanía”.
Por instrucción directa de Fernán-

dez, el caso Malvinas se está revisando 
por un equipo de asesores que inte-
gran Jorge Arguello, Daniel Filmus, 
Jorge Taiana y Felipe Solá. “El tema 
Malvinas será prioritario y eso incluirá 
una revisión de todo lo actuado hasta 
ahora”, explicó a Infobae otro referen-
te de Fernández en política exterior.

Desde esta perspectiva, la idea 
del candidato presidencial es inclu-
so volver a crear una Secretaría de las 
Islas Malvinas como la que encabezó 
Filmus en la época de Cristina Kirch-
ner. Sólo que esta vez esa secretaría 
no dependería de la Cancillería, sino 
directamente de la Presidencia.

Naturalmente, en esa revisión de 
los acuerdos sellados por Argentina y 
Gran Bretaña en torno a las Malvinas 
incluirán el comunicado Duncan-Fo-
radori que Macri y Theresa May logra-
ron en el 2016 y que contempló hasta 
ahora un avance del intercambio de 
comercio con Gran Bretaña, coope-
ración en materia de seguridad, cien-
cia y tecnología. Lógicamente, ello 
incluye el acuerdo que se estableció 
por la identificación de los soldados 
sin nombre enterrados en las islas y 
la restitución de otro vuelo desde el 
Continente.

El acuerdo Foradori-Duncan re-

mitió al tratado de Madrid de 1989 
para seguir manteniendo bajo un 
“paraguas” el debate por la soberanía. 
Pero Alberto Fernández quiere redefi-
nir todos esos tratados. 

La posible revisión de Fernández 
se filtró en la diplomacia británica 
que se puso en alerta por las conse-
cuencias geopolíticas que significaría 
regresar a la estrategia bilateral que 
ejecutó Cristina Fernández cuando 
ocupó Balcarce 50. Es que el primer 
ministro británico Johnson siempre 
se mostró alineado a la estrategia de 
Macri de acercamiento a Londres y a 
los isleños como lo marcaba el comu-
nicado Duncan-Foradori.

Aniversario del acuerdo de Madrid

El plan de Alberto Fernández de 
revisar todos los acuerdos de Lon-
dres y Buenos Aires por Malvinas se 
da precisamente a 30 años después 
de que Menem sellara en Madrid el 
famoso tratado bilateral con Gran 
Bretaña.

El Tratado de Madrid se logró tras 
arduas negociaciones llevadas ade-
lante por el entonces embajador ar-
gentino Lucio García del Solar y Cris-
pin Tickell, por la parte británica. En 
ese acuerdo, el Reino Unido se mos-
tró dispuesto a hacer una reducción 

de la zona de exclusión de las islas; 
se planteaba mejorar la cooperación 
en todos los asuntos del Atlántico Sur 
de interés recíproco en relación al 
comercio, la pesca, la navegación e 
hidrocarburos. Y se puso bajo un pa-
raguas el debate de la soberanía.

Ese período de las relaciones bila-
terales entre Argentina y Gran Breta-
ña se lo recordó luego el de “los ositos 
de Di Tella”, en relación a los regalos 
que enviaba el canciller de Menem, 
Guido Di Tella a los isleños en señal 
de acercamiento y diálogo.

Luego llegaron los años de kir-
chnerismo que endurecieron las 
relaciones bilaterales con Londres. 
La designación de Alicia Castro en 
la embajada argentina en el Reino 
Unido, la instrumentación de una Se-
cretaría de Malvinas en la Cancillería 
liderada por Filmus y la dureza del 
canciller Héctor Timmerman puso 
en una situación de tensión el vín-
culo bilateral y los isleños pasaron a 
tener un discurso beligerante con la 
Argentina. Desde Puerto Argentino 
los isleños hasta llegaron a expresar 
que temían una “nueva invasión mi-
litar” de las Fuerzas Armadas argen-
tinas. Nada de esto tenía previsto el 
gobierno de Cristina Kirchner a pesar 
del tono duro con los británicos que 
enalteció los mensajes ultranaciona-
listas argentinos.

Con la llegada de Macri al poder 
se redefinió esa política y se abor-
dó el acuerdo Duncan-Foradori que 
contempló, entre otros avances, un 
intercambio comercial, el restableci-
miento de los vuelos, la posibilidad 
futura de renegociar la explotación 
de los recursos de pesca y petróleo y 
el proceso de identificación de ADN 
de los soldados argentinos no identi-
ficados sepultados en el cementerio 
de Darwin.

Con la eventual llegada de Alber-
to Fernández al poder todo esto será 
revisado, habrá una vuelta de página 
en la historia argentino-británica y al 
entender de algunos diplomáticos, 
se tratará de un retroceso claro de los 
avances que hubo hasta ahora.

En el caso de llegar a la Casa Rosada, Alberto Fernández está dispuesto a revisar todos los acuerdos bilaterales sellados por la Argentina con Gran 
Bretaña respecto al conflicto de las islas Malvinas. “En memoria de los soldados, me voy a ocupar que las cosas sean distintas”, había anticipado en 
el debate presidencial del último domingo.
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PARA ARGÜELLO, ARGENTINA “DEBE DEFINIR UNA
VERDADERA POLÍTICA DE ESTADO PARA MALVINAS”

RÍO GRANDE. Al cumplirse este 
sábado 30 años de la firma del Acuer-
do de Madrid, que restableció las re-
laciones diplomáticas entre Argenti-
na y el Reino Unido tras la guerra de 
1982, referentes en política exterior 
del Frente de Todos plantearon la 
necesidad de encarar una “nueva es-
trategia” en caso de que su candida-
to presidencial, Alberto Fernández, 
gane las elecciones.

“Es momento de discutir y con-
sensuar nuevas políticas. Es momen-
to de que la dirigencia argentina, de 
cara a las generaciones futuras, haga 
frente a los problemas buscando so-
luciones. Y no postergándolos para 
un futuro incierto”, planteó Jorge Ar-
güello, secretario de Estado para la 
cuestión Malvinas de Tierra del Fue-
go, en una columna de opinión publi-
cada días atrás en Perfil.

En ese marco, Argüello planteó 
que -en caso de que el Frente de To-
dos gane las elecciones del 27 de oc-
tubre- Argentina “debe definir una 
verdadera política de Estado para 
Malvinas, que incluya a todos los sec-

tores políticos y a las provincias”, lo 
que “permitirá hacer frente a la obli-
gación de discutir, acordar y controlar 
democráticamente la gestión de una 
disputa bilateral”.

“Esta estrategia debe permitir 

mantener una relación correcta y ma-
dura con el Reino Unido que no im-
plique claudicar en nuestra posición 
jurídica y que no impida el avance en 
la solución de la disputa”, opinó.

Argüello viene de participar re-

cientemente en Ushuaia de un en-
cuentro, junto a la gobernadora de 
Tierra del Fuego, Rosana Bertone, y 
el ex canciller Rafael Bielsa, titulado 
“A 30 años del Acuerdo de Madrid I: 
Repensar una nueva estrategia na-
cional para Malvinas”. “En la Argen-
tina que viene la defensa de la so-
beranía nacional será una cuestión 
central y estamos convencidos que 
con Alberto la cuestión Malvinas 
volverá a ser una política de Estado”, 
indicó la mandataria fueguina sobre 
ese encuentro.

En el marco de ese seminario, Biel-
sa cuestionó el acuerdo (Carlos) Fora-
dori-(Alan) Duncan firmado entre los 
vicecancilleres de ambos países, ape-
nas iniciada la gestión de Mauricio 
Macri, que “fue una página negativa 
de nuestra historia reciente”.

“Se hizo a espaldas del Congreso, 
no se tuvo en cuenta la opinión de 
los fueguinos, y avanzó en una serie 
de concesiones unilaterales que nos 
vuelven al espíritu de los Acuerdos de 
Madrid, que habíamos comenzado a 
dejar de lado”, dijo Bielsa.

Lo dijo el secretario de Estado para la cuestión Malvinas de Tierra del Fuego, Jorge Argüello, sobre la necesidad de encarar una “nueva estrategia” 
sobre la Cuestión Malvinas en caso de que Alberto Fernández acceda a la Presidencia.
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BERTONE: “LOS FUEGUINOS NOS ESTAMOS HACIENDO 
ESCUCHAR EN NUESTRO RECLAMO SOBRE MALVINAS”

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone respaldó a la in-
tención del candidato a presidente 
del ‘Frente de Todos’, Alberto Fer-
nández, de revisar los acuerdos di-
plomáticos firmados entre nuestro 
país y el Reino Unido. “El pueblo de 
Tierra del Fuego lo va a acompañar 
en la defensa de nuestra soberanía 
como siempre lo hizo”, sostuvo.

En sus redes sociales, la gober-
nadora Rosana Bertone destacó la 
información publicada este miér-
coles por medios nacionales, en 
los que se da cuenta sobre la inten-
ción del candidato a presidente del 
‘Frente de Todos’, Alberto Fernán-
dez, de revisar los acuerdos diplo-

máticos firmados entre nuestro país 
y el Reino Unido. 

“Con responsabilidad y com-
promiso, los fueguinos nos esta-
mos haciendo escuchar en nuestro 
reclamo sobre las Islas Malvinas. 
Como sostuvo Alberto ‘vamos a vol-
ver a reivindicar el compromiso por 
la soberanía de las Islas Malvinas’”, 
destacó la mandataria fueguina.

Y agregó: “El pueblo de Tierra 
del Fuego lo va a acompañar en la 
defensa de nuestra soberanía como 
siempre lo hizo: de forma sostenida 
y responsable, sin demagogia y con 
la fuerza de nuestra historia de lu-
cha y convicción”.

USHUAIA

MELELLA DESTACÓ INTENCIÓN DE FERNÁNDEZ DE 
REVISAR ACUERDOS CON EL REINO UNIDO

RÍO GRANDE. A través de su 
cuenta de Twitter, el intendente de 
Río Grande y gobernador electo, 
Gustavo Melella, destacó la inten-
ción del candidato a presidente por 
el ‘Frente de Todos’, Alberto Fernán-
dez, de revisar “todos” los acuerdos 
diplomáticos con el Reino Unido, en 
caso de ganar las elecciones del do-
mingo 27 de este mes.

Medios nacionales publicaron 
este miércoles que Alberto Fernán-
dez estudia replantear el acuerdo 
que en 1989 firmó Carlos Menem en 
Madrid para poner bajo un paraguas 
el debate de soberanía y avanzar en 

En sus redes sociales, la gobernadora Rosana Bertone destacó la información publicada este miércoles por medios nacionales, en los que se da 
cuenta sobre la intención del candidato a presidente del ‘Frente de Todos’, Alberto Fernández, de revisar los acuerdos diplomáticos firmados entre 
nuestro país y el Reino Unido. 

El intendente de Río Grande y gobernador electo, Gustavo Melella, destacó la intención del candidato a presidente por el ‘Frente de Todos’, Alberto 
Fernández, de revisar “todos” los acuerdos diplomáticos con el Reino Unido, en caso de ganar las elecciones del domingo 27 de este mes. 

otros temas de las relaciones bilate-
rales. 

Durante el primer debate presi-
dencial, Alberto Fernández expresó 
de manera tajante y con el dedo se-
ñalando a Mauricio Macri que “en 
memoria de los soldados, me voy a 
ocupar que las cosas sean distintas. 
Quiero que volvamos a reivindicar el 
compromiso por la soberanía de las 
islas Malvinas”, propuso como uno 
de los ejes de su probable gobierno.

“Celebramos el compromiso asu-
mido por @alferdez y que ratificamos 
oportunamente, de revisar los acuer-
dos con Gran Bretaña en relación a la 
soberanía en #Malvinas y zonas cir-
cundantes”, escribió Melella.

Y ratificó: “Estamos convencidos 
de que la lucha por reafirmar la so-

beranía en todo nuestro territorio y 
defender los recursos naturales es 
inclaudicable”.

ALBERTO FERNáNDEz ExPRESÓ DE 
MANERA TAjANTE y CON EL DEDO 

SEÑALANDO A MAURICIO MACRI qUE 
“EN MEMORIA DE LOS SOLDADOS, ME 
vOy A OCUPAR qUE LAS COSAS SEAN 

DISTINTAS. qUIERO qUE vOLvAMOS A 
REIvINDICAR EL COMPROMISO POR LA 
SOBERANÍA DE LAS ISLAS MALvINAS”
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EL CONCEJO REALIZARÁ LA 
OCTAVA SESIÓN ORDINARIA

El Concejo Deliberante invita a la comunidad a participar de la octava sesión 
ordinaria, que se desarrollará el próximo miércoles 23, a partir de la hora 11, en 

la Sala de Comisiones, ubicada en Gobernador Paz y Piedrabuena.

En la sesión los concejales tratarán asuntos presentados por los bloques 
políticos, pedidos de particulares y del Ejecutivo.

Durante el desarrollo de la sesión los vecinos podrán tener contacto directo con 
los ediles y trasladarle inquietudes y reclamos.

GREMIALES

UOM INSISTIRÁ CON EL RECLAMO 
DE MEJORA SALARIAL

RÍO GRANDE. Luego del comu-
nicado de AFARTE donde menciona 
que, en función de los acuerdos fir-
mados en 2017, no habrá un incre-
mento salarial hasta el 2020, la UOM 
seccional Río Grande se reúne este 
jueves en Buenos Aires, donde asisti-
rá la comisión paritaria para discutir 
los tres puntos planteados en el con-
greso de delegados del viernes.

Los tres puntos que sintetizan el 
reclamo de los metalúrgicos son: la 
continuidad laboral, las condiciones 
de trabajo y un aumento salarial”.

Según el secretario adjunto de la 
UOM Seccional Río Grande, Marcos 
Linares, desde el gremio van a volver 
a pedir un encuentro con las auto-
ridades de AFARTE para esta sema-
na, donde además se instalará en la 
mesa de discusión la forma en la que 
se pagaría el bono dispuesto por el 
Gobierno Nacional.

“La adenda firmada en febrero 
está también dentro de acuerdo que 
ellos dicen que vence en 2020”, dijo 
Linares pro Radio Nacional Ushuaia.

Y agregó que “esperamos que se 
entienda con claridad que la infla-
ción ha generado una pérdida del 
poder adquisitivo, a partir de ahí nos 
encontramos en una situación de 
que nos cuesta mucho más llegar a 

fin de mes”.
En el comunicado de AFARTE, 

emitido la semana pasada, también 
se plantea una situación crítica en 
el sector, con caída en los niveles de 
producción y consumo, lo que les 
haría imposible plantear una discu-
sión salarial.

“El panorama es complejo, no 
comenzamos a decirlo ahora en me-
dio de un proceso electoral. Más allá 
de eso, también es necesario que se 
comprenda desde la otra parte del 
sector empresario, la situación que 
no podemos llegar a fin de mes, es-
peramos que se entienda”, opinó 
Linares. Para Linares, lo planteado 
desde el gremio “es resultado de un 
profundo debate sobre la situación 
de nuestros representados. Este pe-
dido no deja de contemplar el soste-
nimiento de los puestos de trabajo 
y garantías sobre las condiciones de 
trabajo”.

El dirigente también habló sobre 
la relación con la seccional Ushuaia y 
si se está planteando lo mismo desde 
allí: “No sabemos, pero creemos que 
no. Desde un tiempo a esta parte he-
mos dejado de tener contacto, luego 
de aquella paritaria cuando termina-
mos abriéndonos y discutiendo por 
separado”, dijo.

INICIÓ CICLO DE CHARLAS 
SOBRE IMPACTO AMBIENTAL

RÍO GRANDE. La Dirección de Eco-
logía y Medioambiente del municipio, 
en conjunto con el Club de Ciencias de 
la EPEIM inició este miércoles un ciclo 
de charlas sobre impacto ambiental, 
residuos y cambio climático en el Aula 
Ambiental Municipal (Rosales 246).

Las disertaciones están a cargo de la 
titular del área municipal, Lic. Marcela 
Argüello, y de la Lic. Violeta Chaile.

Argüello comentó al respecto que “se 
trata de una actividad solicitada por los 
propios chicos. Los temas los ofrecimos 
nosotros desde la dirección con conteni-

MUNICIPALES

dos que ya vienen viendo en la escuela y 
contenidos relacionados con problemá-
ticas ambientales actuales como el cam-
bio climático, la gestión de los residuos y 
el impacto ambiental”.

“Si bien están participando alumnos 
de la EPEIM la convocatoria es abierta 
a todos los vecinos que quieran partici-
par”, agregó.

Los próximos encuentros se llevarán 
a cabo el 23 de octubre y el 5 de noviem-
bre en los horarios de 10 de la mañana y 
tres de la tarde, para que puedan concu-
rrir alumnos de todos los turnos.
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LA PROPUESTA PARA PRODUCIR CANNABIS 
MEDICINAL AÚN NO TIENE CONSENSO

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Este miércoles se 
desarrolló la Reunión de Comisión 
de Planeamiento Urbano, Participati-
vo y Desarrollo local. El encuentro se 
convocó para dar tratamiento a tres 
propuestas que son “la producción 
de Cannabis Medicinal en el ámbito 
de la ciudad de Río Grande”, el sub-
sidio permanente para la Conmemo-
ración, cada 24 de Marzo, del Día de 
la memoria, la Verdad y la Justicia y 
la incorporación, al Código Tributa-
rio de la figura del Beneficio al Buen 
Contribuyente que implicaría la re-
ducción de impuestos para jubilados 
de la ciudad. 

Para el encuentro la titular de la 
Comisión cursó invitación a diferen-
tes sectores interesados en las dife-
rentes iniciativas como así también 
a funcionarios de la Municipalidad 
de Río Grande a lo cual asistieron los 
concejales María Eugenia Duré y Raúl 
von der Thusen como así también re-
ferentes de diferentes sectores por lo 
cual la sala de comisiones se vio col-
mada de personas dispuestas a par-
ticipar de un debate que se entendió 
por más de tres horas con fuerte con-
trapuntos sobre algunos aspectos de 
las propuestas abordadas. 

El proyecto sobre la producción 
de Cannabis medicinal fue el que 
más discusión generó entre los pre-
sentes dado que el concejal Raúl von 
der Thusen alegó la imposibilidad de 
acompañar la iniciativa entendiendo 
que se contraponía con la legislación 
nacional vigente y que, por lo tanto, el 
Municipio no podría regular o avalar 
el cultivo o la producción de Canna-
bis sin contar con el aval de organis-
mos nacionales. 

Luego del encuentro y a modo 
de resumen la concejal Miriam Laly 
Mora si bien destacó y agradeció “la 
participación de los Concejales en la 
Comisión después de todas las reu-
niones que hemos realizado” aunque 
“me di cuenta y vi claramente que 
ninguno había leído el proyecto y 
tampoco tenía el proyecto completo 
en su poder pese a que se había pre-
sentado en la última reunión de La-
bor Parlamentaria” recordó.

Mora aseguró que se trata de una 
propuesta “muy amplia y muy ambi-
ciosa porque creemos que es lo que 
hace falta en nuestra provincia para 
contar con el cultivo de cannabis, la 
producción de aceite y promover el 
sistema de cultivo de acuoponia que 
es lo que expusimos nosotros”. 

Además “hablamos también de la 
investigación científica que deman-
daría y generando puestos de traba-
jo”.

Aunque Mora aseguró que la prio-
ridad “es pensar en los usuarios de 

cannabis medicinal que hoy hablaron 
en la Comisión y dieron su testimonio 
y el de otras personas que necesitan 
de este producto de manera urgente 
para tratar sus patologías”.

Con relación a los obstáculos que 
la iniciativa tendría para no poder 
avanzar y que se apruebe la Ordenan-
za, Mora señaló que los demás ediles 
“manifestaron que no conseguiría-
mos el permiso de Nación” aunque 
recordó que en la propuesta está con-
templado “la necesidad de hacer todo 
tipo de convenios para concretar la 
producción de cannabis”, aunque 
también recordó que “son permisos 
que demorarían mucho en salir por-
que no son cosas que salen en dos o 
tres meses porque lleva mucho traba-
jo”.

Por lo tanto, consideró que no 
aprobarse la Ordenanza “tampoco 
podríamos pedir los permisos o hacer 
los convenios necesarios y solicitarle 
al Intendente que lo solicite en Bue-
nos Aires o que copiemos el proyecto 
de Hurlingham siendo que nuestro 
proyecto es superador y habla de mu-
chos más aspectos”.

Contrariando a sus pares que 
sostienen que antes de aprobarse el 
proyecto se debe contar con los per-
misos, Mora opinó que “primero se 
tiene que aprobar la Ordenanza y 
después esa sería la herramienta para 
que el Municipio pueda solicitar los 
permisos en las instituciones que no-
sotros hemos tenido en cuenta y que 
nombramos en el proyecto”, senten-
ció.

Además, aseguró que también 
“se ha tenido en cuenta todo lo que 
dice la Ley nacional y el Laboratorio 
del Fin del Mundo analiza aceites de 
otros lugares del país”, por lo tanto 
“estamos preparados, tenemos el lu-
gar, la zona, las capacitaciones que 
hay que dar pero sobre todo, tenemos 
los usuarios que son los que necesi-
tan el producto de manera urgente 
porque justamente lo que no tienen 
es tiempo”, aseguró.

De esta manera rechazó los ar-
gumentos de von der Thusen en-
tendiendo que “en realidad lo que el 
concejal no quiere votar es el cultivo, 
están solicitando un permiso para 
votar el cultivo, pero primero debe-

ríamos votar el proyecto y después 
hagamos todas las solicitudes que 
tengamos que hacer como dice el 
proyecto”.

Por lo cual reprochó que “no han 
leído el proyecto, lo desconocen; no 
lo entienden y en la última parla-
mentaria se presentó el proyecto en 
su totalidad, no es algo que nosotros 
hayamos inventado esta semana, es 
un proyecto que trabajamos durante 
tres años”.

Además, Mora negó que la Orde-
nanza, en caso de ser aprobada no 
se superpone con las disposiciones 
nacionales o provinciales como en-

tiende von der Thusen por lo que “no 
hay nada que choque con la norma-
tiva, hicimos todo lo que teníamos 
que hacer, nos apegamos a la Ley y 
hemos hecho una ampliación de la 
Ordenanza como lo hemos hecho”.

Sobre la posibilidad de llevar el 
dictamen al recinto de sesiones, Mora 
lo condicionó a la posibilidad de “te-
ner los votos para aprobarlo” dado 
que “hemos trabajado mucho en este 
proyecto como para termine en ar-
chivo lo cual no sería útil para nadie 
porque hay mucha gente que está es-
perando este producto”.

Por lo cual la concejal reivindicó 
la propuesta porque “es muy ambi-
ciosa y cubre varios sectores y varias 
etapas” e incluso ponderó la genera-
ción de empleos que esto podría oca-
sionar dado que “en Canadá se han 
creado 130 empresas y se han gene-
rado 127 mil puestos de trabajo y en 
el 2025 va a recaudar 75 mil millones 
de dólares en cannabis y negarle una 
posibilidad así a la provincia no nos 
suma en nada y tenemos que legislar 
para los nuestros y hay vecinos que lo 
necesitan de manera urgente”

Una nueva reunión de Comisión abordó, este miércoles, el proyecto que impulsa la concejal Miriam Mora para el cultivo y posterior producción de 
cannabis medicinal. La iniciativa fue discutida con fuertes cruces entre los concejales al igual que el resto de las propuestas que integraban el Orden 
del Día. Mora espera reunir los votos necesarios para aprobar el proyecto en la sesión programada para el 29 del corriente mes. 

MUNICIPALES

REALIZAN TRABAJOS DE 
LIMPIEZA Y SANEAMIENTO 
EN LA CIUDAD

USHUAIA. La Municipalidad lle-
va adelante trabajos de limpieza de 
veredas, cordones y saneamiento de 
espacios verdes y plazas, como así 
también embellecimiento con la-
vados y colocación de plantas y flo-
res en diferentes espacios públicos, 
donde algunos habían sido recupe-
rados de microbasurales.

Los equipos de trabajos de las Se-
cretarías de Planificación y de Medio 
Ambiente avanzaron luego del aler-
ta (por fuertes nevadas y ráfagas de 
viento durante el fin de semana), en 
tareas de limpieza de veredas y cor-

dones en todo el casco céntrico, para 
continuar sobre la Avenida Magalla-
nes, Perito Moreno, Yrigoyen y Alem. 
Paralelamente, también se llevaron 
a cabo labores de saneamiento am-
biental en espacios verdes públicos, 
plazas y el retiro de residuos volu-
minosos en diferentes sectores de la 
ciudad.

Asimismo, personal de Parques y 
Jardines continúan con las tareas de 
embellecimiento; los cuales contem-
plan limpieza, arreglos y colocación 
de plantas nuevas, desde Yaganes 
hasta la rotonda del Cadic.
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MUNICIPALES

CONCEJALES ANALIZARON PEDIDOS DE 
DESAFECTACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Este miércoles el 
Concejo Deliberante llevó adelante 
la Audiencia Pública convocada a tra-
vés del Decreto Nº 204/2019, la cual 
estuvo presidida por la concejal Mi-
riam Mora, siendo acompañada por 
los concejales Raúl von der Thusen, y 
María Eugenia Duré, en tanto que en 
representación del Municipio partici-
pó Leonardo Rincón.

Durante la misma se pusieron a 
consideración el proyecto de orde-
nanza por el cual se solicita desafec-
tar del uso público la superficie apro-
ximada de 3.635,39 m² de las calles 
Santa Catalina, Karukinka, Tolhuin y 
Kau, identificada como Polígono 1, 
afectándose la superficie aludida al 
dominio privado del Municipio de 
Rio Grande incorporándose al banco 
municipal de tierras.

También se trató el asunto Nº 
568/2019, origen del Ejecutivo Muni-
cipal a través del cual se propone des-
afectar del uso público la superficie 
de 107,34 m², ubicada sobre la calle

Luis Py, intersección Avenida Ge-

neral Manuel Belgrano, lindero al in-
mueble identificado

catastralmente como Sección A, 
Macizo 175, Parcela 6, afectándose la 
superficie aludida al dominio priva-
do del Municipio, incorporándose al 
banco municipal de tierras.

Otro de los proyectos analizados 
fue la desafectación del uso público 
de una superficie de 200m2 del es-
pacio de vereda sobre la calle indivi-
dualizada como Roque Sáenz Peña 
y lindante a las parcelas 1a, 3 y 4 del 
macizo 18 de la sección E, cuya su-

perficie será ajustada de acuerdo a 
mensura definitiva, afectándose la 
superficie desafectada al dominio 
privado del Municipio de Río Grande.

Además se autoriza al Ejecutivo 
Municipal a celebrar convenios indi-
viduales o colectivos con los propie-
tarios de las parcelas 1a, 3 y 4 del ma-
cizo 18 de la sección E de la ciudad de 
Río Grande a fin de plasmar en ellos 
la forma y tipo de pago de las super-
ficies desafectadas a cada parcela en 
los siguientes artículos de la presente, 
sin perjuicio de lo que dicta la legisla-
ción Vigente. 

Finalmente se trató el dictamen 
N° 53/2019, asunto N° 930/2018, ori-
gen Ejecutivo Municipal por el cual se 
requiere la desafectación del uso pú-
blico de la superficie de 667,64 m² de 
la calle sin nombre, circundada por la 
parcela 16 del Macizo 2000 de la sec-
ción X de nuestra ciudad y la Avenida 
de Circunvalación Reverendo Padre 
José Zink, donde todos los gastos de 
mensura relacionados con el aprove-
chamiento de la superficie desafecta-
da correrán por cuenta del Departa-
mento Ejecutivo Municipal.

En el marco de la Audiencia Pública representantes del Municipio de Río Grande explicaron a los Concejales los argumentos por la cual se solicita la 
desafectación del uso público de distintos espacios de la ciudad. 
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LA SECRETARÍA DE MEDIO 
AMBIENTE ESTARÁ 
EN EL BARRIO RÍO PIPO

USHUAIA. La Municipalidad invita a 
los vecinos y vecinas del Barrio Río Pipo 
a participar de la jornada ambiental, la 
cual tendrá lugar el próximo sábado 19 
en el Centro Cultural Nueva Argentina a 
las 17 horas.

Allí, se realizará una charla destina-
da a los adultos del barrio y se dejarán 
volquetes en distintos lugares.

En el marco del Plan de Educación 
Ambiental que lleva adelante la secre-
taría de Medio Ambiente del Municipio, 
el próximo fin de semana será el turno 
de los vecinos del Pipo para luego con-

MUNICIPALES

tinuar hacia otros sectores de la ciudad.
La propuesta consiste en una charla 

donde se abordarán temas vinculados 
al cuidado del ambiente, el compromi-
so que deben asumir los vecinos en la 
necesidad de querer cambiar hábitos y 
asumir responsabilidades junto al Mu-
nicipio para mantener limpios los espa-
cios.

En tanto, personal de la Secretaría 
coloca por el tiempo estimado de una se-
mana los volquetes, para que sean apro-
vechados con el depósito de residuos vo-
luminosos.

GREMIALES

PREOCUPACIÓN EN EL SECTOR DE LA 
CONSTRUCCIÓN POR LA FALTA DE OBRAS

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Tras la finalización 
de la veda invernal en la provincia, el 
secretario general de la UOCRA Julio 
Ramírez manifestó su preocupación 
por el no comienzo de las obras que 
ya se encuentran adjudicadas y ma-
nifestó no entender “porque no dan 
comienzo aquellas obras que se en-
cuentran adjudicadas, y que ya debe-
rían estar en marcha”. 

En declaraciones a FM Del Pueblo 
Ramírez recordó que al “momento 
tenemos 1400 trabajadores que es-
tán expectante por el comienzo de 
las obras, y que todos los días en la 
vereda del sindicato tenemos gente 
preguntado por trabajo. La veda in-
vernal terminó en Río Grande, pero 
en Ushuaia todavía continua con 
la nevadas, con lo cual no se puedo 
comenzar a trabajar bien, pero en el 
norte de la provincia algunas obras 
que habían por la veda, nuevamente 
se retomaron, esperando a que den 
comienzo las nuevas obras, las que ya 
están anunciadas, pero que todavía 
no empiezan”.

En este sentido el dirigente gre-
mial aclaró que están la “escuela téc-
nica que ganó la empresa Cóccaro, 
obra que ya debía de haber comen-

zado, pero aún no comenzó, como 
así también hay un montón de obras 
adjudicadas, pero que todavía no em-
piezan. Tampoco la obra del Chepa-
chen no comienza, como así también 
hay un montón de obras; estamos a 
la espera porque hay un montón de 
gente desocupada, no se ha tomado 
gente todavía, la gente que está traba-
jando es la que venía trabajando, pero 
la realidad es que todavía no vemos 
reactivación en la temporada”.

Desocupados

El Secretario General de la Unión 
Obrera de la Construcción afirmó 
que “ni bien el clima mejore, las em-
presas comienzan a trabajar, el pro-
blema es que tenemos las obras que 
ya teníamos el año pasado, además 
de obras adjudicadas que tampoco 
entendemos porque no empiezan a 
trabajar, mientras tanto sigue la gen-
te desocupada” aunque admitió que 
“al momento tenemos más de 1400 
compañeros que están a la espera de 
que sean llamados, siendo que noso-
tros todos los años superamos los mil 
trabajadores”.

Ramírez manifestó que “durante 
todos los días tenemos gente en la 
vereda de nuestro sindicato buscan-

do trabajo, pero hasta el momento 
no tenemos nada”, dijo, al tiempo 
que remarcó que “el atraso del co-
mienzo de las obras se debe a la si-
tuación del país, a la espera de que 
se resuelva quien será el próximo 
Presidente, y quizás también las em-
presas no pueden afrontar las obras 
que le fueron adjudicadas por la si-
tuación económica que atraviesa el 
país, la inflación, pero creo que una 
vez que se defina quien será el próxi-
mo Presidente, las empresas van a 
tener todo un poco más claro, y van 
a comenzar con las obras como debe 
de ser”.

El dirigente gremial afirmó que 

“cualquier gobierno nacional que 
hubiera entrado antes, seguramente 
iba a ser mejor que el que tenemos en 
este momento, siendo que ha sido un 
gobierno que trabajó para los capita-
listas, abandonando por completo a 
la clase obrera” y explicó que habla-
ron con el gobernador electo Gustavo 
Melella. “Le trasmitimos la situación 
del sector, tenemos muchas esperan-
zas depositadas en él, creo que tiene 
muchas ganas de comenzar a gober-
nar, de sacar adelante las obras, que 
se hagan en tiempo y forma, y segu-
ramente se ocupará mucha mano de 
obra local desocupada, lo cual es muy 
importante para nosotros”.

Desde la UOCRA esperan que se reactiven las obras después de haber finalizado la veda invernal. Aseguraron que hay varias construcciones 
pendientes y no entienden por qué no se reactivan. 



17 de Octubre de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  11

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE - Los judiciales si-
guen esperando una definición res-
pecto del tema salarial y además re-
clamaron por la posibilidad de que 
les apliquen descuentos por los días 
de paro, a los afiliados de ese sindi-
cato. 

Al respecto Marcelo Kuba, secre-
tario General del SEJUP explicó que 
después del encuentro con el secre-
tario administrativo de la Superin-
tendencia  “quedamos a la espera 
de la respuesta que nos iban a dar 
el viernes o a más tardar el martes, 
pero todavía no tenemos noticias. 
Supuestamente habría un anuncio 
y decidimos no tomar ninguna me-
dida hasta no tener una respuesta, 
y darnos un tiempo de espera” y 
señaló que “en la reunión surgió el 
tema de los descuentos por los días 
de paro que tenemos”.

El dirigente judicial aclaró que 

ellos no tienen ningún acta. “No se 
logró ningún compromiso con el Su-
perior Tribunal ni de palabra ni por 
escrito acerca de las medidas que 
veníamos haciendo” y explicó que 
se hizo una reunión en  septiembre, 
con la presidente de la Corte “y nos 
dijo que en algún momento de oc-
tubre podríamos tener algún tipo 
de respuesta, sin fecha cierta ni por-
centaje. Nosotros le planteamos el 
desacuerdo, llevamos esta situación 
a la asamblea y al no tener ni por-
centaje ni fecha, tomamos las medi-
das de fuerza”.

Kuba aclaró además que los pa-
ros fueron informados con la ante-
lación necesaria “y, cuando nos lla-
mó nuevamente y nos dijo que iba 
a salir un acuerdo con algún tipo 
de recomposición, decidimos este 
tiempo de espera pero no firmamos 
ningún acuerdo con respecto a esas 
medidas”.

GREMIALES

SEJUP ESPERA UNA DEFINICIÓN SALARIAL
Desde el sindicato de judiciales reclamaron nuevamente una recomposición salarial. Aseguran que no tienen ningún acuerdo firmado, que no hay 
ningún compromiso por parte del STJ. 

AFEP CON MIRAS A UN RECLAMO 
DE RECOMPOSICIÓN SALARIAL

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde la AFEP-FA-
TEP informaron que están convo-
cando “a una asamblea general de 
trabajadores en para el día 17 de 
octubre de 2019 las 10:30, en la 60 
viviendas”.

Desde el gremio que representa 
a los empleados provinciales, la pro-
puesta de temario para la asamblea 
es la siguiente: “Incorporación al 

GREMIALES

El gremio de estatales realizará una asamblea para definir el reclamo 
de incremento salarial. 

básico del adicional del 23 por cien-
to. Incorporación de emergencia de 
adicional salarial de 10.000 pesos re-
troactivo al mes de agosto como ade-
lanto de futuros aumentos. Apertura 
de mesa de discusión”.

Además desde el gremio adelan-
taron que “entre los participantes de 
la asamblea elegiremos 2 veedores 
para participar de las distintas mesas 
de discusión”.
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RÍO GRANDE. Ayer comenzó otro 
operativo de búsqueda del joven Ni-
colás Duarte Luna, desaparecido 
misteriosamente hace cinco meses 
de la ciudad de Tolhuin.

En esta oportunidad participarán 
entre 80 y 100 efectivos que partirán 
desde el campamento de vialidad, 
hacia la zona del ingreso a la reserva 
Corazón de la Isla hasta la zona norte, 
donde se va a rastrillar desde la ruta 
H, y desde allí hasta la bajada de ran-
cho Ewan.

También se inspeccionará la ca-
becera del lago Fagnano, principal-
mente en lagunas gemelas, con los 
buzos tácticos, un sector donde los 
perros se detuvieron en varias opor-
tunidades.

Darío Rodríguez, encargado de 

POLICIALES

CASI 100 EFECTIVOS INICIARON MEGAOPERATIVO 
DE BÚSQUEDA DEL JOVEN NICOLÁS DUARTE LUNA
Alrededor de cien efectivos policiales, en el que se incluye un equipo especializado en la búsqueda de personas de Chile, comenzaron ayer un nuevo 
operativo para dar con Nicolás Duarte Luna, desaparecido hace cinco meses en Tolhuin.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

prensa de la comisaria de Tolhuin, 
dijo en conferencia de prensa que 
durante la jornada de hoy trabajarán 
personal de la división servicios espe-
ciales de Río Grande, con dos canes, 
Personal de servicios especiales de 
Ushuaia, con dos canes, y un equipo 
de Ushuaia con mucha capacitación 
en rescate de personas perdidas en la 
montaña.

Además se contará con nueve 
buzos tácticos de Ushuaia, Personal 
de defensa civil municipal y de pro-
tección civil de Tolhuin, y un equipo 
especial de búsqueda proveniente de 
Chile, también con dos canes. Como 
en operativos anteriores, también 
participará del operativo el padre del 
joven perdido.

BUENOS AIRES. El grupo Newsan 
realizó la primera “Feria de Carreras” 
orientada a sus equipos de trabajo, 
con la premisa de vincular a las prin-
cipales instituciones educativas de 
la provincia con colaboradores que 
estén interesados en estudiar, eva-
cuar dudas y contar con mayor in-
formación sobre ofertas académicas 
de niveles universitarios/terciarios/
secundarios y oficios.

Bajo el lema “Newsan quiere que 
estudies. Elegí tu carrera”, las princi-
pales universidades compartieron un 
momento de intercambio de expe-
riencias con profesionales de la com-
pañía que resultó muy enriquecedor 
y necesario para mejorar la toma de 
decisiones a futuro.

INTERÉS GENERAL

NEWSAN REALIZÓ FERIA DE CARRERAS PARA TRABAJADORES
Se realizó en las instalaciones de Planta 5 y participaron más de 200 personas.

La feria se realizó en la Sala de Jue-
gos de la Planta N°5 y participaron las 
siguientes instituciones:

-UNTDF (Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego)

-SIGLO XXI
-CENT 11 (Centro Educativo Nivel 

Terciario)
-BLAS PASCAL
-UCES
-CEFLU (Centro Educativo y For-

mación Laboral Ushuaia)

“Es la primera vez que organiza-
mos un evento interno orientado a 
colaborar en la toma de decisiones 
educativas a futuro. Creemos que la 
educación es fundamental para el 
crecimiento y la evolución de nuestra 

sociedad y generar este tipo de accio-
nes nos permite crear una oportuni-
dad de contacto e intercambio, que 
sin duda, resultará clave a la hora de 
elegir una profesión”, afirma Leonar-
do Palmieri, Jefe de Relaciones Labo-
rales y Capacitación de Newsan.

La feria tuvo se realizó entre las 
14.00 y las 16.30 y la convocatoria 
fue abierta y gratuita para todos los 

colaboradores de la compañía y sus 
familiares. Las principales consultas 
se hicieron alrededor de las carreras 
de Transporte y Logística, Seguridad 
e Higiene, Sistemas, y Lic. en Educa-
ción. Además se realizaron muchas 
preguntas sobre las modalidades y 
horarios de cursada, siendo el forma-
to a distancia uno de los más reque-
ridos.



17 de Octubre de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  13

RÍO GRANDE. Hipertehuelche, 
la cadena de venta de artículos para 
la construcción, con fuerte presen-
cia en el sur argentino, presentó 
ante la Justicia comercial la apertu-
ra de un procedimiento preventivo 
de crisis (PPC) y de esta manera se 
sumó a la ya interminable lista de 
empresas que buscan achicar su 
plantilla de personal o pagar menos 
impuestos.

La empresa que opera bajo la 
razón social El Tehuelche S.A., per-
tenece al senador por Cambiemos 
Eduardo Costa, quien incluso fue 
candidato a gobernador por la pro-
vincia de Santa Cruz.

Lo cierto, es que en este momen-
to la firma, que tiene bajo su órbita 
más de 600 empleados y 15 sucur-
sales, no muestra, a simple vista nú-
meros alarmantes.

Según su información contable, 
en su último balance anual cerrado 
en junio del año pasado, tuvo ven-
tas totales por más de $2.456 millo-
nes y obtuvo una ganancia después 
de impuestos de $24,9 millones. Un 
año antes, con una facturación de 

$2.100 millones, obtuvo ganancias 
de $23,96 millones.

Al mismo tiempo, según el BCRA 
sus deudas bancarias ascienden a 
$651,5 millones, toda en situación 1 
(sin atrasos en los pagos).

A la fecha tampoco cuenta con 
cheques rechazos y quizás una clara 
señal de lo que se viene es que ac-
tualmente adeuda tres meses de los 
aportes a la seguridad social de sus 
empleados y un mes de obra social.

En este marco la empresa, soli-
citó días atrás la apertura del PPC 
ante el Ministerio de Producción y 
Trabajo de la Nación y finalmente 
resultó aceptado por la Federación 
Argentina de Empleados de Comer-
cio.

La clave está en que prometió 
no ejecutar despidos pero si pagaría 
en cuotas lo que adeuda de aportes 
patronales, lo que seguiría a conti-
nuación es negociar con el minis-
terio de Producción la exclusión de 
parte de los aportes y contribucio-
nes correspondientes a la seguridad 
social.

Algo similar hizo tiempo atrás 
la cadena de electrodomésticos Ri-
beiro, que consiguió una exclusión 

ECONOMÍA

HIPERTEHUELCHE ALEGA CRISIS Y PEDIRÁ QUITA 
DE APORTES PARA SOSTENER MÁS DE 600 EMPLEOS
La firma pertenece al senador de Cambiemos Eduardo Costa, pidió la apertura de un preventivo de crisis. La clave está en que prometió no ejecutar 
despidos pero sí pagaría en cuotas lo que adeuda de aportes patronales.

Departamento para  
4,5,6,7 y 8 Personas
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Caja de seguridad
Cocina Equipada.
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Marcos Zar 836 - Te/Fax (02901-424918 /15617928 - C.P. 9410 – Ushuaia – Tierra del Fuego
        e-mail: a info@choconcito.com.ar   www.choconcito.com.ar

de nada menos que el 70% y la em-
presa del senador iría por el mismo 
camino.
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EN RÍO GRANDE, EL POLO OBRERO 
REALIZARÁ UN RECLAMO EN 
OFICINAS DE GOBIERNO

Por Elías García.

RÍO GRANDE. A través de un 
comunicado, el Polo Obrero con-
firmó que, hoy, desde las 10 de la 
mañana, realizará una concen-
tración frente a las oficinas de la 
Secretaría de Coordinación Terri-
torial y Participación Comunitaria 
(Avenida San Martín y Elcano), en 
reclamo a la “dilación y falta de res-
puesta concreta de las mentadas 
autoridades frente al reclamo por 
subsidio”, solicitado por la organi-
zación social y política.

El pedido –agregaron- corres-
ponde a solventar los gastos de 
traslado de 3 mil kilos de mercade-
ría, desde la sede central de dicha 
organización, situada en Buenos 
Aires, hacia el comedor de Río 
Grande, que también pertenece al 
Polo.

“Previamente presentamos 
nuestra petición con nota formal el 
día 24 de septiembre, fuimos aten-
didos y se nos explicitó y, de hecho, 
se hizo público por los medios de 
comunicación, que solventarían 
nuestra problemáticas”, indica la 
notificación.

“Necesitamos imperiosamente 
contar con esa colaboración por-
que estamos desabastecidos de 
provisiones para aportar al come-
dor y merendero que sostenemos 
a pulmón con el esfuerzo conjunto 
de los compañeros y la solidaridad 
de los vecinos riograndenses. Con 

GREMIALES

la acuciante crisis de régimen y la 
debacle económica que subyuga a 
casi 16 millones de habitantes del 
país bajo la línea de pobreza y, que 
en nuestra provincia constituye casi 
40.000 fueguinos en esa situación de 
precariedad y vulnerabilidad; es me-
nester y apremiante poder contar 
con una solución óptima a este di-
lema que nos ofusca sobremanera. 
Convocamos por ello a las distintas 
organizaciones sindicales, sociales 
y barriales a solidarizarse y acom-
pañarnos con este reclamo. Desde 
ya, muchas gracias, los saludamos”, 
cierra el comunicado del Polo Obre-
ro de Tierra del Fuego.

SUSTRAJERON DINERO EN EFECTIVO, 
UNA  COMPUTADORA Y MERCADERÍA 
EN LIBRERÍA

POLICIALES

Militantes de la organización social se manifestarán hoy en reclamo a 
un subsidio solicitado para trasladar mercadería desde Buenos Aires, 
destinadas al comedor que llevan adelante en Río Grande.

RÍO GRANDE. Durante la ma-
ñana de ayer se registró un robo en 
el local Eco Libros, ubicado sobre la 
calle Fagnano, en plena zona céntri-
ca de Río Grande.

El botín de los sujetos, que in-
gresaron tras forzar la puerta de en-
trada del comercio con una barreta, 
consistió en dinero en efectivo, una 
computadora modelo All In One y 
cuatro mochilas y un oso de pelu-
che de grandes dimensiones.

“Aproximadamente a las 7:30 me 
llamaron para avisarme que tenía la 
puerta abierta del negocio, así que 
cuando vino la Policía encontraron 
el fierro con el que forcejearon (la 
puerta)”, relató Claudia, propietaria 
del comercio.

El robo se produjo durante la madrugada de este miércoles en el 
comercio Eco Libros.

Consultada por el horario apro-
ximado del ilícito, la dueña comentó 
que “no creo que haya pasado mu-
cho tiempo del llamado porque, si 
no, hubieran hecho un desastre; la 
puerta estaba totalmente abierta, no 
había desorden, sólo donde se lleva-
ron la computadora y el dinero”.

“Es la primera vez que entran 
a robar; antes, una vez, me habían 
roto un vidrio y se llevaron algo de la 
vidriera”, expresó.

“Confiamos en las cámaras del 
exterior porque las que están aden-
tro tenían un problema; en las de 
afuera se va a ver todo”, agregó.

En el lugar intervino la Comisaría 
Primera y se investiga a los respon-
sables del hecho delictivo.
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INTERÉS GENERAL

SE LLEVÓ ADELANTE UN CURSO DE ‘COMUNICACIÓN PYME’

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Su nombre es Jor-
ge Ghersa, es argentino, Licenciado en 
Ciencias Políticas con Diploma de Ho-
nor de la Universidad del Salvador y rea-
lizó cursos de posgrado e Administra-
ción de Negocios en el IFAP, Roma Italia. 

Asimismo, escribió varios libros y 
fue Decano de la Facultad de Ciencias 
Sociales de la Universidad del Salvador. 
Es capacitador y formador de capacita-
dores a microempresarios y empresa-
rios pymes de las ciudades de Río Gran-
de; Ituzaingó; Moreno; 25 de mayo; Pilar 
y Gualeguaychú.

Lo mencionado anteriormente, son 
algunos de los aportes que Ghersa reali-
za en la sociedad. 

Por estos motivos, Tiempo Fuegui-
no dialogó con el capacitador que llevó 
adelante un Curso de ‘Comunicación 
Pyme’ durante el martes 15 y miércoles 
16 en la Cámara de Comercio.

“De vez en cuando doy algún curso; 
martes y miércoles ofrecí uno de mane-
ra gratuita”, señaló. Hubo una convoca-
toria de más de 70 personas y el espacio 
físico tiene una capacidad de 35 perso-
nas. Por lo tanto y debido a esta situa-
ción de llenar el cupo máximo “se hará 
otro en el mes de noviembre, no sabe-
mos bien la fecha, pero se hará otro”; 
expresó.

Quienes estén interesados de-
ben anotarse rápidamente llamando 
al 2964-423236 o por mail: cámara.
riograndee@gmail.com o al sec-cam-
comrg@speedy.com.ar

Los objetivos de este taller de entre-
namiento para dueños de micro y py-
mes son:

-Comunicación con los clientes 
donde se esté.

-Obtener necesidades, convertirlas 
en soluciones vendibles y colocarlas a 
disposición.

-Atraer clientes potenciales y au-
mentar las ventas en tiempos difíciles.

Resumen de su recorrido
profesional

Jorge Ghersa es conocido como “El 
Profe” porque “desde un principio me 
dediqué a acompañar. El acompañador 

es una persona que da cursos, se jun-
ta en grupos; y siempre trata, pero no 
siempre lo logra, de no ponerse en la 
tarima, hay que tratar de estar al lado y 
decir las cosas desagradables de manera 
que sean entendidas como que viene de 
una persona que te va a ayudar”; expli-
có.

“Lo entendí cuando me bajé de la ta-
rima, pero la Universidad te forma para 
que estés arriba de la tarima y sos el pro-
fesor que expone a la gente lo que tiene 
que hacer. Y en realidad, primero me di 
cuenta de que muchas veces el otro me 
decía a mí lo que yo podía hacer; en se-
gundo lugar, es que las cosas las cons-
truimos entre dos”; sostuvo Ghersa.

De manera que “empecé a aprender 
sobre el tipo de participantes que me 
tocaba. Lo primero que decidí fue no 
llamarlo alumno porque significa que 
la persona no tiene luz. Lo cual forma 
parte de algún otro docente paradig-
mático como lo fue Domingo Faustino 
Sarmiento; porque para él era que el do-
cente tenía que entregarles el alma a los 
alumnos”; manifestó el Licenciado. Sin 
embargo, Ghersa se cuestiona el tener 
que darle el alma a un otro.

Sobre el himno de Sarmiento, Gher-
sa afirmó “esos son los roles que Sar-
miento le asignaba a los docentes: el do-
cente tenía toda la razón y los alumnos 
eran ‘la noche de ignorancia’; era una 
concepción muy propia de civilización 
y barbarie.”

Con lo cual, el profesional analizó, 
cuestionó y pensó “el tipo de partici-
pante que me tocaba: el emprendedor. 
Es una persona que tiene máquina pro-
pia, va para adelante y cuando le das 
ideas, las aplica y luego comenta la ex-
periencia que tuvo al aplicarlo. Por eso 
yo me pongo en una posición de que yo 
puedo aprender y el otro me enseña” y 
viceversa.

Su forma de enseñar “es dar manija 
porque el otro va a ir solo. Con lo cual 
escribí tres libros con todo lo que hizo 
la gente, sobre todo de Río Grande. Es 
sobre lo que ellos me enseñaron, de he-
cho, actualmente tengo un dispositivo 
para trabajar en la ciudad: un triángu-
lo virtuoso. Una punta cuenta con un 
entrenamiento de 10 reuniones; otra 
punta es el coaching grupal y la tercera 

Este taller de dos días se llevó a cabo de manera gratuita y estuvo a cargo del profesional Jorge Ghersa. El cupo fue de hasta 35 personas. Habrá una 
réplica en el mes de noviembre.

consta de un banco de microcréditos; 
un dinero que se invierte, pero se de-
vuelve.”

Es un dispositivo que implementó 
para que las pymes no se sientan solas. 
“Sucede que las pymes no tienen con 
quien consultar sobre decisiones.” De 
manera tal que se arman “grupos de 
soportes.”

Al no haber ventas a nivel provincial 
como nacional “los comercios cierran, 
la crisis económica y las políticas del 
estado nacional que no miran hacia el 
consumo interno, tenemos esta rea-
lidad. Entonces las pymes que están 
dentro del coaching grupal sobrevivie-
ron y les fue bien en el medio de toda 
esta catástrofe”; aseguró el profesional.

Por otro lado, Ghersa remarcó que 
su primer título es de Licenciado en 
Ciencias Políticas, pero este no le per-
mitía desarrollarse con total libertad, 
lo mismo le sucedió al ser Decano de 
la Facultad de Ciencias Sociales de la 
Universidad del Salvador. Para la cual 
“enseñé a las personas que salían de 
trabajar; hice muchos talleres en las 
plazas para chicos en situación de calle; 
talleres en unidades básicas; talleres en 
las sociedades de fomento; talleres en 

asociaciones parroquiales”; allí nació su 
pasión por la docencia, su tercera pro-
fesión.

Ghersa destacó la utilización de las 
técnicas activas, estudió “el valor de las 
dramatizaciones, los juegos porque hay 
un problema con la enseñanza. La rela-
ción de enseñanza-aprendizaje tiene 4 
niveles: el 1° nivel es el más superficial 
porque se transmite un conocimiento y 
el otro, toma registro; 2° nivel se pone en 
práctica donde debe transformar el co-
nocimiento en habilidad; 3°nivel de las 
actitudes y en el 4° nivel de los valores, 
allí están instalados los paradigmas.”

Para trabajar con las actitudes y los 
valores se necesita implementar “dra-
matizaciones, juegos, que el otro regis-
tre en el cuerpo que hay otra cosa y que 
naturalmente las debe hacer jugando 
debido que son cuestiones muy com-
plejas donde tuve que implementar 
técnicas activas, las cuales tuve que 
aprender entre otras cuestiones como 
el psico-drama”

El licenciado posee un canal de 
Youtube: Jorge Ghersa - https://www.
youtube.com/channel/UCBkO4qfm-
f5RWKX3yybEvPkQ- y un canal de Spo-
tify con todos los reportajes que le han 
hecho en las radios.
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DEPORTES

Dos elencos provinciales de la rama femenina del handball fueguino concluyeron entre los mejore 8 del país; y uno de ellos festejó la obtención de la medalla 
de bronce. Balance muy positivo de la actividad, que tendrá este fin de semana un programa de lujo con la realización del Campus Go7, a cargo de Sebastián 
Simonet.

POSITIVO PASO DEL HANDBALL DE TIERRA 
DEL FUEGO EN LOS JUEGOS NACIONALES EVITA

RIO GRANDE. El handball vive 
un buen presente en las ramas ju-
veniles tras la reciente incursión 
en los Juegos Nacionales Evita. 
Dos elencos femeninos lograron 
estar entre los ocho mejores de la 
cita deportiva y tal fue su rendi-
miento que selló su partición con 
un tercer puesto en la rama me-
nor escolar con el representativo 
de CIERG.

El entrenador riograndense 
Luciano Obiol, que se presentó 
con Universitario (comunitario 
Sub 16) y el CIERG (escolar Sub 
14) brindó detalles del positivo 
balance de su estadía en “La Fe-
liz”. “Fue una semana muy emo-
tiva y las chicas también así lo 
transmitiero”; y no es para menos, 
“los dos equipos femeninos es-
tuvieron en la zona campeonato, 
que era el primer objetivo y lo lo-
gramos. Después lo vivimos como 
un premio toda la semana”, mani-
festó Obiol.

El formador deportivo puntua-
lizó que “es un mimo por tantos 

años de trabajo. Uno les exige a los 
chicos y a veces no se da el resul-
tado en cancha que uno espera; y 
hay ocasiones en donde sale todo 
y cierra la actividad de la mejor 
manera”. Independientemente de 
ello, “buscamos permanentemente 
con viajes o encuentros volumen 
de juego, partidos y buscar otro ni-
vel, que nos permita evolucionar 
en su conjunto no solo a los chicos 
sino también a nosotros los entre-
nadores.

Los hábitos y valores son pri-
mordiales a la hora de la confec-
ción de un grupo de jóvenes “y 
los padres son fundamentales, si 
entienden y acompañan un pro-
yecto. Tratamos de trabajar no solo 
lo deportivo, sino el día a día con 
ellos; que se sepan expresar y que 
mantengan un comportamiento 
ejemplar a la hora de ir a compe-
tir. Es la mejor herramienta que les 
podemos brindar en el deporte y, 
obviamente, los padres avalan todo 
el desarrollo que tenemos; los re-
sultados pueden acompañarte en 
un torneo pero el trabajo es simi-

lar. Siempre el mismo”, aseguró 
el entrenador.

En el colegio es una propuesta 
extracurricular; ahí iniciamos el 
proyecto y luego lo extendimos 
al club. “Es el primer foco de de-
tección de chicos y los tratamos 
de convocar desde ahí y después 
hacemos el trabajo diario y ruti-
nario de buscar chicos en todos 
lados para sumarse luego a la 
institución”.

La llegada de Sebastián 
Simonet

Del 18 al 20 se llevará a cabo 
una nueva incursión del Campus 
de Handball Go7, que apunta a 
los segmentos Menores, Cadetes, 
Juveniles y Mayores, y está a car-
go del jugador de la Selección Ar-
gentina, Sebastián Simonet.

“Habíamos tenido la expe-
riencia en 2014 con la primera ve-
nida de Simonet y ahora cuando 
le propusimos volver, estaba muy 
contento con la propuesta. En 
estos tiempos, el tema monetario 

es muy complejo; hicimos todo el 
esfuerzo posible para garantizar 
su llegada”, aseveró “Lucho” Obiol 
al dialogar de la capacitación de-
portiva que se diagramará en Río 
Grande.

Las dos jornadas principales, 
a desplegarse el sábado y el do-
mingo, se llevarán adelante en 
el gimnasio del CPET; y estarán 
orientados a los ejercicios técni-
cos específicos, en doble turno de 
acción. Mientras que la puesta en 
escena de hoy y mañana será des-
tinada a las categorías iniciales, 
especialmente, a las escuelitas de 
la actividad.

Simonet jugará su tercer juego 
olímpico con “Los Gladiadores”, 
“que es algo atípico más que nada 
con el handball, por lo que es una 
experiencia única para los juga-
dores y para todos los profes que 
quieran acercarse y aprender” de 
esta figura; y la intención de po-
der sumar voluntades de todos 
los apasionados del balonmano 
de toda la provincia de Tierra del 
Fuego.
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NACIONALES

EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS, BAJÓ 20% EL EMBARAZO 
ADOLESCENTE EN LA ARGENTINA

BUENOS AIRES. El embarazo 
adolescente bajó un 20% en los 
últimos tres años en la Argenti-
na, anunció el secretario nacional 
de Niñez, Adolescencia y Familia, 
Gabriel Castelli, durante una jor-
nada sobre embarazo no inten-
cional en la adolescencia que se 
realizó en la ciudad de Salta.

“En 2015 hubo 111.699 naci-
mientos de madres adolescentes 
menores de 20 años. En 2018 bajó 
a 87.118”, aseguró Castelli durante 
la Jornada Prevenir y Actuar frente 
a los abusos sexuales y embarazos 
en la niñez y adolescencia.

Hace tres años hubo también 
“108.912 embarazos de niñas de 
entre 15 y 19 años. El año pasado 
la cifra fue de 84.768”, detalló el 
funcionario a Télam.

“Esta reducción del 20% del 
embarazo adolescente es fruto 
del trabajo interinstitucional de 
Nación y provincias, porque en 
un país federal, son los gobiernos 
locales quienes implementan las 
políticas públicas”, señaló Caste-
lli, que también destacó “la tarea 
conjunta con la sociedad civil”.

La actividad en la capital sal-
teña fue organizada por el Plan 
Nacional de Prevención del Em-
barazo No Intencional en la Ado-
lescencia (ENIA) con el apoyo del 
Fondo de Población de Naciones 
Unidas y Unicef.

Salta es una de las 12 provin-
cias donde se aplica el ENIA, dis-
tritos que “fueron seleccionados 
por tener las tasas más elevadas” 
de embarazos adolescentes, ex-
plicó a esta agencia, la socióloga 
Silvina Ramos, coordinadora del 
Plan.

Jujuy, Tucumán, Santiago del 
Estero, Formosa, Chaco, Misio-
nes, Catamarca, Entre Ríos, Co-
rrientes, La Rioja y la provincia de 
Buenos Aires, son las otras pro-
vincias donde se aplica el proyec-
to gubernamental.

En el conurbano bonaeren-
se se incluyó a Lanús, San Isidro, 
Quilmes, Almirante Brown, San 
Martín y Morón.

“Dentro de esas provincias, 
trabajamos en 36 departamentos 
donde identificamos escuelas. Allí 
se capacitó a más de 12 mil do-
centes para atender la demanda 
de casi el 50% de adolescentes de 
cada distrito”, detalló el titular de 
Niñez.

El Plan ENIA “puede ayudar a 
mejorar las oportunidades de vida 
de las y los adolescentes, porque 
aborda un problema que es muy 

caro para la vida, el bienestar y el 
ejercicio de la autonomía de las y 
los chicos”, resaltó Ramos.

“Ser padre o madre en esa eta-
pa de la vida, sobre todo si no es 
planeado, es duro. Los pone en 
situaciones de desventaja para 
desarrollar sus aspiraciones edu-
cativas, laborales, su construcción 
adulta, porque se dedican a cuidar 
un bebé que implica un conjunto 
de responsabilidades para lo que 
no están preparados”, añadió la 
funcionaria.

El embarazo adolescente “tiene 
muchas especificidades. La pri-
mera es el carácter no intencional, 
porque siete de cada diez chicas 
menores de 20 dicen que no fue 
planificado”, dijo Ramos.

“Entonces, hay dos grupos: el 
no intencional, que es sobre el que 
trabaja ENIA y las que no dicen 
que no lo querían, a las cuales hay 
que garantizarles todos los dere-
chos que les asisten como ciuda-
danas en materia de protección 
social de la maternidad”. agregó.

Y la otra gran especificidad es la 
de las menores de 15 años, “donde 
la amplia mayoría de esos emba-
razos son fruto de abusos sexuales 
intrafamiliares”.

“Esas niñas violentadas car-
gan con un embarazo forzado. 
No se les da la opción de saber y 
decidir interrumpir ese embarazo 
porque está asistida por el marco 
normativo argentino que permite 
el aborto por la causal salud y vio-
lación”, dijo la profesional.

Para analizar esta especificida-
des y determinar cómo trabajan 
las distintas áreas gubernamen-
tales para enfrentar estas situa-
ciones, se reunieron más de 100 
personas en Salta, que trabajan en 
áreas del Ejecutivo y el Judicial.

También hubo disertaciones 

de representantes de ministerios 
y del Poder Judicial que aportaron 
información y presentaron pro-
tocolos y guías de actuación para 
acompañar a las niñas y adoles-
centes.

“Una niña no debería ser ma-
dre. Una niña necesita jugar, so-
ñar, y la violencia contra su inte-
gridad física y la imposición de 
llevar adelante un embarazo y una 
maternidad forzada es una vulne-
ración brutal de sus derechos y de 
su vida. Tenemos que hablar de 
esto y trabajar en conjunto”, pidió 
Ramos.

En el país, 7 de cada 10 menores de 20 años que se convierten en madres aseguran que “no fue planificado”. La reducción de los casos fue anunciada ayer 
por el secretario nacional de Niñez, Adolescencia y Familia durante una jornada sobre embarazo no intencional en la adolescencia en Salta, una de las 12 
provincias donde se registran las tasas más elevadas.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Comprenda que deberá concentrase 
en muy pocas cosas durante esta jorna-
da. Sepa que su mente necesita relajarse 
y evadir la confusión, tómese las cosas 
con calma.

Deje de tener miedo y arriésguese 
la decisión. Será una etapa ideal para 
determinar y pensar lo que es más 
conveniente para su vida en estos mo-
mentos.

Entienda que debe mantenerse pre-
cavido, ya que podrían aparecer perso-
nas envidiosas que intenten retardar su 
éxito. Procure alejarse de las mismas.

Prepárese, ya que transitará unos 
días donde la incertidumbre lo parali-
zará. Elija alguna opción y en todo caso 
haga los cambios sobre la marcha.

Fase optima para reformar su vida 
y su circulo social. Trate de controlar los 
repentinos cambios de humor que últi-
mamente le afectan en las relaciones.

Alimente su jovialidad, así podrá 
eliminar los sentimientos negativos. 
En poco tiempo, resurgirá la fuerza de 
su personalidad y se sentirá mas vital.

Haga lo posible para cumplir 
con todos los deseos de un modo 
constructivo. Intente abandonar los 
problemas que no le afectan directa-
mente a su vida.

Prepárese, ya que será una época 
ideal para informarse, comunicar y des-
cubrir todo lo necesario para no quedar 
aislado de su entorno social. Aproveche.

Sepa que pronto saldrán a la luz al-
gunos cuestionamientos que habían 
quedado sin respuesta y claridad en 
sus pensamientos. Resuélvalos y ac-
túe rápido.

Sepa que iniciará el día decidido a 
concretar un par de objetivos que te-
nía entre manos. Aproveche las bue-
nas energías que le brindará la Luna.

Procure no desesperarse e intente 
sostener la calma. Durante esta jor-
nada, una situación un tanto confusa 
podría llegar a desordenarlo anímica-
mente.

Empiece a dejar de lado su egoísmo 
sin sentido, así tendrá la posibilidad de 
escalar en todos los aspectos de su 
vida personal. Cambie de actitud.

ARA SAN JUAN: LA JUSTICIA IMPUTÓ A TRES 
INTEGRANTES DE LA ARMADA 

BUENOS AIRES. La causa judicial en 
la que se investiga el hundimiento del ARA 
San Juan junto a sus 44 tripulantes tiene 
sus primeros tres imputados. Todos eran 
oficiales de la Armada en el momento del 
siniestro.

JUSTICIA

Ellos son: el capitán de corbeta Jor-
ge Andrés Sulia, ex jefe de Logística de la 
Fuerza de Submarinos; el capitán de fra-
gata Hugo Miguel Correa, ex jefe de Ope-
raciones del Comando de la Fuerza de 

Submarinos; y el capitán de navío Héctor 
Alonso, por entonces jefe del Estado Mayor 
de la Fuerza de Submarinos.

Las declaraciones indagatorias serán 
los días 22, 23 y 24 de octubre, respecti-
vamente. Es decir, en el caso de Alonso, 
un día antes de que prescriba el presunto 
delito de “incumplimiento de funciona-
rios público”, tal como alertó la abogada 
querellante Valeria Carreras –y publicó 
este medio–, ya que el 25 de octubre se 
cumplirán los dos años de la zarpada del 
submarino desde la Base Naval Mar de 
Plata, fecha en la cual, para la letrada, “se 
configuró el delito”. La pena máxima para 
esa calificación legal es de dos años, y para 
los ex funcionarios el tiempo no se inte-
rrumpe, como para los que aún siguen en 
funciones, como por ejemplo, el ministro 
de Defensa, Oscar Aguad.

Según consigna el diario Infobae, en la 
cédula de notificación, Marta Yáñez, la jue-
za federal de Caleta Olivia que investiga la 
tragedia, aclara que recién cuando se pre-
senten para la declaración indagatoria “se 
les hará saber a los imputados los hechos 
que se les imputan y las pruebas que obran 
en su contra”.

La jueza federal deja entrever que no 
serán los únicos imputados que tendrá la 
causa, y que estos serán “convocados con 
el devenir de la presente instrucción”.

La magistrada ya informó sobre la me-
dida que tomó al actual jefe de la Armada, 
almirante José Luis Villán.

Los tres oficiales fueron los que firma-
ron la orden de zarpada del submarino ese 
25 de octubre.

Sus superiores eran el contralmirante 
Luis Enrique López Mazzeo, por entonces 
comandante de adiestramiento y alista-
miento de la Armada, y el ex comandante 
de la Fuerza de Submarinos, capitán de 
navío Claudio Villamide.

Hasta una semana después de la ma-
yor tragedia de la Armada en tiempos de 
paz, la fuerza estaba bajo el mando del 
almirante Marcelo Srur. El próximo 22 de 
octubre, es decir, el día de la primera in-
dagatoria, la querella conformada por Ca-
rreras, Fernando Burlando y Lorena Arias 
presentará una larga lista de imputacio-
nes, entre las que figuran las de Srur, López 
Mazzeo, Villamide y el ministro Aguad. Los 
acusan del presunto delito de “homicidio 
con dolo eventual”.

MACRI COMPARÓ SU GESTIÓN CON LAS 
DERROTAS DE BOCA FRENTE A RIVER

BUENOS AIRES. La marcha del «Sí, 
se puede» llevó este mediodía al presi-
dente Mauricio Macri a la ciudad de Río 
Cuarto, Córdoba, y comparó su gestión 
con el comienzo de su gestión en Boca 
Juniors, cuando el técnico Ramón Diaz 
le «ganaba todos los campeonatos».

«Lo mismo me pasó con ‘Boquita’, 
al principio me ganaba Ramón Díaz 
todos los campeonatos. Me ganó cinco 
campeonatos seguidos pero después 
nosotros ganamos 17. ¿Por qué? Porque 
seguimos creyendo, trabajando juntos y 
apostando a los mismos valores», expre-
só el mandatario, ante los gritos de sus 
militantes.

POLÍTICA

De esta manera, el presidente in-
auguró su recorrido por las ciudades 
cordobesas de Río Cuarto y Villa Carlos 
Paz, con el objetivo de sumar respaldo 
para intentar revertir la abultada derrota 
oficialista en las elecciones primarias de 
agosto pasado.

La concentración se realizó en la 
plaza Roca de Río Cuarto para iniciar la 
jornada de las distintas movilizaciones 
de respaldo al candidato presidencial de 
Juntos por el Cambio. En tanto, a partir 
de las 18:30 el mandatario nacional arri-
bará al playón municipal de Villa Carlos 
Paz, donde se hará otro acto de campa-
ña.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
-1ºc

Mínima 
-6ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
5

Máxima 
2ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$56,70

Venta
$60,00

Venta
$0,0655

clima

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631

ANDINA SUR
San Martín 
Tel: 423431

Compra
$0,0605

ARA SAN JUAN: LA JUSTICIA IMPUTÓ A TRES 
INTEGRANTES DE LA ARMADA 
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